

Finalizaron las negociaciones comerciales CAN - Mercosur

El pasado 1 de abril, finalmente culminaron las negociaciones comerciales entre Colombia, Ecuador y Venezuela con los países del Mercado Común del Sur (Mercosur): Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

El balance general de esta negociación para el sector de semillas oleaginosas, aceites y grasas del país es relativamente bueno, si se tiene en cuenta que los principales productos de este sector provenientes del Mercosur se consideraron como bienes sensibles, y su programa de desgravación será el más largo (15 años). Ésta se iniciará el 1 de julio próximo y sólo se aplicará sobre el arancel fijo del Sistema Andino de Franjas de Precios (SAFP). De otra parte, los aceites crudos de palma y de palmiste de Colombia continuarán ingresando a Argentina y Brasil con una preferencia del 80%, y su arancel se desgravará en ocho y seis años, respectivamente.

Otro objetivo importante de la negociación estaba relacionado con la armonización de las preferencias arancelarias de semillas oleaginosas, aceites y grasas, entre Colombia, Ecuador y Venezuela con Paraguay. Si bien en principio se buscó un esquema conjunto de negociación entre los países de la CAN y Paraguay, las altas exigencias de ese país en materia de preferencias para acceder al mercado colombiano generó el rompimiento de ese esquema y las negociaciones continuaron de manera bilateral. Al respecto, vale mencionar que Colombia le mantuvo a Paraguay su nivel actual de preferencias en semillas oleaginosas, aceites y grasas y no le concedió preferencias adicionales.

Con el rompimiento de las negociaciones conjuntas, los países andinos perdieron una buena oportunidad para eliminar una de las principales fuentes de distorsión de los flujos de comercio de semillas oleaginosas, aceites y grasas en la subregión, cuales son las grandes diferencias entre los niveles de preferencias que le dan a Paraguay.

En febrero: Pico histórico en la producción de aceite de palma

En febrero de 2004 la producción de aceite de palma alcanzó un nuevo máximo histórico: se produjeron 62.578 toneladas (muy por encima de las 56.694 producidas en abril de 2002, último pico registrado). Esta cifra es 26,5% más alta que la registrada en igual mes del año pasado y 12,5% más que la de enero de este año. Según encuesta realizada por Fedepalma en las plantas extractoras, se estima una cifra igual o incluso superior para el mes de marzo.

Por zonas palmeras, el principal incremento se dio en la Zona Oriental (24,9%) que desde enero empezó a mostrar signos de una importante recuperación luego de la profunda caída que experimentó el año pasado.

La situación ha generado algunos problemas. En primer lugar, ha puesto en evidencia una importante escasez de mano de obra en algunas zonas del país - en especial en la Oriental y en la Occidental- y, de otro lado, ha mostrado la falta de ajuste de la capacidad de procesamiento de muchas plantas extractoras para afrontar el pico de producción.

Esto pone en relieve la importancia de crear la cultura en el sector palmero de generar pronósticos de producción que permitan prever con anticipación este tipo de situaciones y así poder planear las medidas pertinentes.